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RELAZIONE 2023-2024 : ATTIVITA’ Coor.Co.Ge 
(Presentata nell’assemblea ordinaria dell’associazione del 14 dicembre 2024) 
 
Abbiamo iniziato l’anno rinnovando il direttivo con l’ingresso di nuovi membri che hanno accettato di 
rinforzare le nostre fila portando competenze ed entusiasmo nuovi per il prossimo triennio. 
Riteniamo fondamentale che tra i consiglieri ci siano sempre genitori presenti nella scuola e non solo chi 
la realtà scolastica la vive ormai di riflesso. 
Questo ci permette di assicurare il giusto ricambio, la freschezza di idee contemporanee affiancate 
all’esperienza che aiuta a saltare passaggi e difficoltà già superate. 
Persiste nel nuovo anno sociale la fatica a far ripartire incontri in presenza nelle scuole, non sempre per 
mancata volontà di partecipazione da parte dei comitati, quanto per una certa disabitudine a muoversi 
fisicamente e all’accoglienza da parte delle scuole. 
 
Continuiamo comunque ad offrire disponibilità all’ascolto, per accogliere sia le criticità che le buone 
prassi, stimolandone il rilancio nel gruppo del coordinamento in modo che siano a disposizione di tutti, 
con la convinzione profonda che il costante contatto e interscambio tra il Direttivo e tutti quei 
Comitati/Associazioni genitori che donano continuamente informazioni, idee, progetti e buone pratiche 
possa essere la migliore opportunità di condivisione e crescita dei genitori attivi nella scuola.  
 
Per fare questo, oltre all’utilizzo della chat, della newsletter, della pagina social e del sito abbiamo 
mantenuto lo sportello genitori una volta al mese, grazie alla disponibilità dell’Associazione genitori del 
Pesenti e alla dott.ssa Migani che ci hanno accolto negli spazi della scuola. 
 
Ulteriore attività del CoorCoGe ha riguardato inoltre incontri a richiesta, per confronto o per attività di 
formazione sul ruolo dei rappresentanti, del Comitato, del Consiglio di Istituto. 
 
 
Abbiamo consolidato e implementato i nostri contatti, anche informali con istituzioni scolastiche, 
provincia, ATPL, ATS, reti territoriali, sistema ITS, testate giornalistiche. 
Abbiamo aggiunto un importante tassello con il nuovo contatto con i CPI, rinnovati Centri Per l’Impiego 
che offrono nuove opportunità agli studenti e alle famiglie per l’orientamento in uscita verso il lavoro, le 
professioni e la formazione permanente. 
Una buona notizia riguarda lo sviluppo di nuove realtà InformaGiovani, diffuse territorialmente ed in rete 
fra loro: si spera in una loro valorizzazione, per contrastare la scarsità di momenti dedicati alle famiglie 
di ragazzi e ragazze delle secondarie di primo grado. Mentre sull’orientamento in uscita dopo il diploma 
le proposte sono persino sovrabbondanti, per l’ingresso nella scuola superiore c’è ancora molta casualità 
nelle scelte; sappiamo purtroppo quanto sia poi difficile cambiare e riorientarsi. 
 
Non è stato possibile ripristinare un contatto con le rappresentanze studentesche, gap che ci portiamo nel 
tempo e del quale soffrono anche i comitati in genere. 
Argomento che meriterebbe una riflessione approfondita anche con le istituzioni. 
 
ATTIVITA’ NELL’ANNO SCOLASTICO 2023-2024 
 
TEMI DI INTERESSE 
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TPL (trasporto pubblico locale) 
Abbiamo lavorato molto bene col nuovo direttore dott. Marino che ha portato alla nostra attenzione una 
nuova visione di prospettiva sul trasporto pubblico anche sul lungo termine e non solo sulla sola faticosa 
risoluzione degli enormi problemi contingenti che ha ereditato. 
Marilisa Zappella rimane come membro del Cda. 
La presidente Angela Ceresoli ha promosso con grande entusiasmo un progetto molto articolato ed a lungo 
termine sulla sicurezza nell’utilizzo del trasporto pubblico lasciandosi interrogare da una lettera inviatele 
da una studentessa che aveva subito molestie. 
Sono così nati una serie di interventi e proposte, volti a creare attenzione, consapevolezza, prevenzione, 
poi riuniti nel  “progetto Marta“ , dal nome dalla studentessa della lettera.  Il progetto vuole arrivare alle 
scuole e agli studenti, prestandosi benissimo anche ad essere inserito nei programmi di educazione alla 
cittadinanza attiva 
 
Rimane invariato, seppur con qualche sporadico intervento il grave problema della mancanza di risorse 
economiche adeguate per il trasporto pubblico, che, a mio personale avviso, denotano una visione miope 
e un effettivo disinteresse, nonostante le promesse. 
A questo si aggiunge la difficoltà a reperire autisti, alla quale le aziende stanno provando in piena 
autonomia a sopperire facendosi partner con il sistema ITS per dare anche qualità ad un percorso poco 
ambito.  
 
Diversi problemi si protrarranno fino al 2026: sono quelli legati ai numerosi cantieri ferroviari e stradali 
che impattano sulla mobilità, in particolare nelle ore di punta, interessando ovviamente la mobilità degli 
studenti. 
Nuove variazioni orarie delle scuole, come la settimana corta nel prossimo anno scolastico, non sappiamo 
come impatteranno sulla vita e gli spostamenti degli studenti degli istituti coinvolti.  
Alberto Caglioni, nuovo consigliere, porta nel direttivo nuove proposte e suggerimenti per la mobilità 
sostenibile, processo che richiede cambiamenti negli stili di vita e nei territori, proponendo di partire da 
ciò che le scuole e alcune realtà locali già fanno. 
 
RAPPORTI ISTITUZIONALI 
 
UST  
Continua l’interlocuzione con la dott.ssa Persico referente UST per l’orientamento, con la quale oltre a 
collaborare per l’implementazione della conoscenza del sistema ITS, abbiamo avuto  2 incontri separati 
sul PCTO nei quali ha illustrato la parte normativa e successivamente presentato esperienze pratiche e 
diversificate di possibilità di applicazione della stessa. 
Anche gli incontri sulle professioni sanitarie da noi promossi sono ormai entrati stabilmente nel 
programma di orientamento . 
Purtroppo la dott.ssa Persico andrà in pensione e speriamo che il rapporto costruito insieme non vada 
perso. 
Resta ancora sullo sfondo il dialogo con l’UST per i temi dell’inclusione, su cui proveremo a risollecitare.  
 
Prosegue e si consolida il contatto con la dott.ssa Fontana referente per i progetti di promozione alla salute, 
abbiamo partecipato ad un interessante convegno a tema bullismo e Sport, del quale abbiamo avuto notizia 
un pochino in ritardo per poterlo promuovere adeguatamente, ci siamo ripromesse di anticipare i tempi 
per il prossimo. 
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PROVINCIA 
 
Abbiamo avuto il consueto incontro aperto a tutti i comitati in presenza con il presidente Gandolfi e gli 
assessori Valois e Coletta referenti per trasporto e edilizia scolastica, anticipandolo rispetto al solito per 
discutere delle emergenze legate ai problemi del riscaldamento spesso inadeguato, soprattutto per impianti 
vetusti, grosse dispersioni negli edifici scolastici e manutenzioni non sempre programmate efficacemente. 
Anche qui la mancanza di risorse adeguate condiziona molto la corretta gestione. 
Intendiamo mantenerlo nella primavera prossima per fare il punto della situazione. 
 
Siamo stati invitati a partecipare alla Fiera dei mestieri di Aprile, abbiamo accolto volentieri l’opportunità 
offerta al fine di far conoscere la possibilità per i genitori di avere un canale attraverso il quale rimanere 
attivi ed informati. 
La grande novità è stata la Fiera dell’Orientamento la cui prima edizione si è svolta l’ultimo weekend di 
novembre 2023, fortemente voluta dalla provincia, in particolare dall’ufficio istruzione guidato dalla 
dott.ssa Longaretti che, pur organizzato in poco tempo, si è rivelato un’ottima iniziativa. 
Abbiamo sostenuto da subito il tutto, supportando e promuovendone la diffusione e partecipando 
attivamente con uno stand dedicato ai comitati e associazioni genitori. 
E’ stata una straordinaria occasione per incontri informali con realtà diverse che preludono a future 
collaborazioni, come la già citata rete degli InformaGiovani. 
Il grande successo ha permesso di confermare questo appuntamento all’interno del Piano 
dell’Orientamento annuale di Provincia e UST. 
 
REGIONE 
Non ci sono state occasioni di contatto da parte della regione nella figura del dott. Lucente e quest’anno 
abbiamo concentrato le nostre forze su questioni legate alla provincia. 
Interlocuzione da riprendere. 
 
Siamo stati invitati ad un convegno promosso dal dott. Bonelli dell’UST di Como e referente per la 
partecipazione dei genitori presso l’USR (Ufficio Scolastico regionale) a parlare ad un convegno su come 
far nascere buone relazioni “scuola e famiglia “ a livello provinciale, esportando in provincia di Como la 
nostra apprezzata (ahimè passata) esperienza con la rete CAOS. 
E’ stato illuminante e ci ha confortato confrontarci con funzionari che non solo non escludono la 
partecipazione dei genitori ma la promuovono. 
Purtroppo a Bergamo non è stata prevista dal dott. Cubelli, provveditore incaricato, un’area istituzionale 
per il coinvolgimento dei genitori nella lettura condivisa dei diversi aspetti della scuola bergamasca. 
Semplicemente ogni referente d’area tematica tiene o meno i rapporti con i genitori secondo il tempo 
disponibile e la visione propria. 
 
COLLABORAZIONI 
Proseguiamo nel sostegno senza oneri alla rete SOS (scuola: offerta sostenibile) che si occupa in 
particolare di educazione alla cittadinanza nelle scuole. 
Sosteniamo lo scambio di informazioni con l’associazione AID tramite la presidente della sezione di 
Bergamo Gabriella Rota Stabelli che ci invia le informazioni, che poi rilanciamo attraverso i nostri canali. 
Si è interrotta la collaborazione con il gruppo Orientiamo insieme (verso le università) che non sappiamo 
sia ancora effettivamente attivo o meno. 
 
COMITATI/ASSOCIAZIONI 
Manteniamo lo sportello genitori . 
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La Chat è sempre attiva e disponibile e rispondiamo a singole sollecitazioni che ci arrivano cercando di 
consigliare e supportare al meglio delle nostre competenze. 
Ogni nostro intervento è atto ad ascoltare, sostenere e contribuire, se possibile a sciogliere dubbi e offrire 
percorsi per soluzioni possibili, oltre che a presenziare e condurre incontri sui diversi ruoli dei genitori 
negli Organi e organismi scolastici. 
 
Continuiamo a darci la possibilità di crescere insieme per il benessere dei nostri ragazzi e della 
società tutta. 
 
 
RESOCONTO FINANZIARIO aggiornato al 31 agosto 2024 (data chiusura anno sociale) 
 

 
 
                                La Segretaria                                                                                  
                               Marilisa Zappella                                                                             
 
 
 
 

 

I soci che hanno sostenuto finanziariamente il Coor.Co.Ge.  sono 12:                                                                 Ass.Ge. 
Its Quarenghi, Ass.Ge. Camanghè-Turoldo, Ass. Quattro Stagioni (Cantoni), Ass.Ge./Co.ge.  Giulio Natta, 
Ass.Ge.Itis Paleocapa, Co.ge. IIS Archimede,  Acerbis Gabriella, Beretta Mariapalma, Diani Giovanna,  
Marinoni Catia,  Zappella Marilisa,  Ravasio Monica.  

    Entrate Uscite 

CONTRIBUTI  SOCI 
       
300,00  

Spese attività istituzionale (Fiera Orientamento)  
            
170,48 

Spese e imposte bancarie   126,70    

Spese Aruba (dominio,Pec, MYSQL)       91,37 
Altri costi (Caf per adempimenti fiscali- 
EAS)   50,00 

       

TOTALI     300,00    438,55 

Disavanzo anno sociale     
                   -
138,55 

Avanzo anno precedente 
                    
839,97 

AVANZO TOTALE 31/08/2024 
                    
701,42 


